

Una nueva etapa española

La voz de Franco EN EL MUNDO

La palabra del Caudillo es la voz de España cargada de emoción histórica que se expande a los puntos del Zodíaco político donde lo quieren entender. Todo aquello que tiene vibración y trascendencia en la vida de los pueblos ha sido analizado con clarividencia singular en este discurso memorable ante los representantes genuinos del país en las Cortes Españolas. Revelada de nuevo la verdad asombrosa de España, ha mostrado al mundo la actitud de un pueblo y al fijar esta trayectoria meridiana de nuestra Patria, el Generalísimo, ha venido a despejar nebulosas con su certera palabra, a refrescar recuerdos a los flacos de memoria, a definir la voluntad española y afirmar decisiones irrevocables que aflorarán mañana. En la expresión de la máxima jerarquía del Estado va reflejada la obra admirable de su Gobierno que acertó a levantar la estructura de una España nueva, de un modo racional, sobre incommovibles bases. Porque hemos ga-

nado lo fundamental, hemos creado un Estado nuevo contra el caos y la anarquía, hemos erigido una espléndida realidad política, y aquello que sin duda es accesorio, le será aplicado en su día; será coronado el edificio cuando las circunstancias lo demanden y el Caudillo juzgue oportuno consultar a las representaciones del país.

En lo religioso, en lo social, en lo económico, en lo cultural, en lo estrictamente político, España ofrece al mundo el ejemplo de su vastísimo programa cumplido, animado, sin embargo de novísimas y sucesivas aspiraciones que tendrán vigencia en el logro de cada etapa comprendida en la ingente tarea nacional.

La política de amistad y buena vecindad, por otra parte, --uno de los más claros aciertos de la labor gubernamental-- ha completado las fecundas realizaciones del interior, siendo de notar que esa política de convenios comerciales, intercambios y relaciones con el extranjero, no roza en lo más mínimo la independencia de nuestro Movimiento nacional, cuyas esencias permanecen por encima de la malicia de nuestros enemigos, de sus injurias y campañas difamatorias.

El régimen español ha demostrado tanta eficacia, contiene tanta fuerza creadora y está lleno de tanta vitalidad y sentido realista, consecuente con las tradiciones más puras, a la vez que es exponente de las más avanzadas y ejemplares revoluciones políticas, que entraña una vibración juvenil y modernísima a la vanguardia de los demás pueblos civilizados, cuyos sistemas de gobierno ya pecan de retrógrads.

Nuestro acendrado espíritu anticomunista y antimasonico, fundamentado en las razones de raigambre espiritual, expuestas por el Generalísimo, es así un reflejo de madurez política en cuanto al ámbito internacional. Todavía hay naciones poderosas que juegan inconscientemente con el peligro rojo en aras de una absurda democracia. Pues bien, esa llamada democracia como ha dicho Franco, es para los comunistas como un trampolín, para sus

(Pasa a la página 8.)

Palabras del CAUDILLO

"Los edificios se levantan de abajo a arriba y no de arriba a abajo, y en ellos lo que no puede faltar es el cimiento, la base, sin la que lo demás muy pronto se derrumbaría.

Este es el caso nuestro: afirmar la base para levantar el edificio, pero que éste sea firme e incommovible, y llegado el momento, cuando nadie nos empuje y nada queda destruir el edificio levantado, ni poner en peligro lo que a tanta costa se ha alcanzado, yo traeré a vuestra deliberación las líneas finales de la coronación del edificio para que vosotros elaboréis y la nación decida, sin el menor peligro para la conquistado con tantos esfuerzos".

EL FÁRO

DIARIO DE LA MAÑANA

AÑO XIII - NUM. 3.595 CEUTA Jueves 16 Mayo de 1946 EJEMPLAR: 40 CMS

Los Estados árabes del Medio Oriente preparan una conferencia sobre Palestina

El Parlamento y el pueblo egipcio rechazan el informe anglonorteamericano

Es posible que los árabes no pidan el apoyo ruso por ser contrarios sus intereses en Libia

El Cairo, 15. -- El jefe de la Sección Árabe de la Real Casa, Abd el Aziz, ha salido de esta capital a bordo de un avión militar egipcio, para visitar Beirut, Bagdad y Amman, con el fin de trasladar a los dirigentes de Libano, Siria, Iraq y Transjordania la invitación que hace el rey Faruk a todos los jefes de Estado árabes a que se reúnan para estudiar la cuestión de Palestina.

Según dice la revista wafdist "Ahkersar", añadiendo que el lugar propuesto para la reunión es el Arish, en la península de Sinaí y que no se sabe si -- caso de celebrarse la conferencia, que por ahora no ha sido acordada aún -- acudirán a ella el rey Ibn Saud, cuya salud es delicada, o si delegará en el emir Feisal o en el emir Saud. -- EFE.

EL PARLAMENTO Y EL PUEBLO EGIPCIO RECHAZAN EL INFORME NORTEAMERICANO

El Cairo, 15. -- En la sesión celebrada ayer por el Parlamento, el ministro de Asuntos Exteriores manifestó que el Parlamento y pueblo egipcios rechazan el informe referente a Palestina, agregando que el ministro egipcio en Washington ha visitado últimamente al presidente Truman para expresar la inquietud suscitada en el Oriente medio por el mencionado documento.

El ministro terminó su intervención, manifestando que Egipto pondrá en práctica cualquier decisión que pueda adoptar la Liga Árabe acerca de Palestina. -- EFE.

LOS INTERESES ARABES Y SOVIETICOS SON CONTRARIOS EN LIBIA

Jerusalén, 15. -- En vísperas de la reunión de la Liga Árabe, los altos círculos árabes de esta capital predicen que los deliberaciones urgentes sobre el futuro de Libia tendrán preferencia en el orden del día sobre el informe de la comisión anglonorteamericana para Palestina, a pesar de que la reunión se convocó con el fin exclusivo de tratar de dicho informe.

Estos círculos ponen de relieve que los intereses árabes y soviéticos son contrarios en Libia y añaden que es probable que estas diferencias impidan que los árabes gestionen el apoyo ruso

(Pasa a la página 8.)

Inauguración de la feria Internacional de Muestras de Valencia



El ministro de Industria y Comercio charla con las niñas del Departamento de Artesanía de un pabellón de la Sección Femenina.

HA TERMINADO LA VISTA DEL PROCESO

contra ANTONESCU

EL MARISCAL PRONUNCIÓ UN DISCURSO EN SU DEFENSA

El pueblo se manifiesta y pide que el acusado sea ahorcado

Bucarest, 15. -- Ha terminado la vista del proceso contra el mariscal Antonescu, ex-jefe del Gobierno rumano. Ante el Tribunal popular, Antonescu pronunció un discurso, que duró tres horas, en defensa propia. Puso de relieve el ex-Conducator que se había abierto paso en la vida sin influencia ni dinero, y dijo que no había llegado al poder por la fuerza ni gracias a sus relaciones con los alemanes, pues recibió el encargo de formar Gobierno del rey Carol II, jefe legítimo del Estado entonces. Subrayó que había luchado contra los alemanes desde 1916 a 1919. La entrada de los alemanes en Rumania había sido aceptada y acordada por su antecesor en la Jefatura

del Gobierno. Afirmó que si no hubiera aceptado el encargo, el Gobierno habría sido exclusivamente "legionario" de la Guardia de Hierro, y habrían sido exterminados todos los judíos, comunistas y todos los que hubieran tenido ideas políticas diferentes. Declaró la guerra a los soviets -- continuó -- y continué la guerra para reconquistar las provincias rumanas de Besarabia y Bucovina. Mi honor de soldado me impulsó a hacer esto por lo que ahora me estáis juzgando. Me volví a Alemania, porque Alemania dirigía entonces Europa, y porque me había garantizado las fronteras de Rumania y porque no había sido posible seguir otra política distinta. Si yo hubiera re-

sistido Rumania se habría convertido en un protectorado alemán, cosa que yo deseaba evitar". El Tribunal decidió celebrar más tarde una reunión secreta. La vista del proceso ha durado diez días. Hoy se han celebrado manifestaciones pidiendo que Antonescu sea ahorcado. -- EFE.



WAVRIN PREPARABA un movimiento militar en Francia DIRIGIDO POR DE GAULLE

EN 1945 SE ENTREVISTO CON EL GENERAL NOGUÉS, EN LISBOA

Las cantidades de cuyo desfalco se acusa al «Coronel Passy», sirvieron para subvencionar el movimiento

Lisboa, 15. -- En relación con la detención del "coronel Passy" antiguo jefe del Servicio Secreto del general De Gaulle, se afirma en determinados medios de esta capital que Wavrin, verdadero nombre del referido coronel, estuvo en Lisboa en la primavera de 1945. Parece ser que el jefe militar francés conversó en esa época con el general Nogués, que se encuentra en esta capital desde el desembarco norteamericano en Africa del Norte.

Según esta impresión el "coronel Passy" planeaba la orga-

nización de un movimiento militar en Francia bajo la dirección del general De Gaulle. Las importantes cantidades que las autoridades francesas consideran que han sido desfalgadas por Passy, tenían un fin único: subvencionar el citado movimiento. Como se supone que el acusado no confesará el verdadero motivo de estos gastos, se pretende desprestigiar al conocido coronel, héroe de la resistencia francesa, acusándole de delito común. -- EFE.

APOLO

Sesión continua desde las 5'15.
FILMOFONO presenta a VICTOR MC LAGLEN en la emocionante producción

Arrepentido

Nuestro próximo estreno:
El signo de la muerte
Una de miedo por CANTINFLAS.



SANTORAL DEL DIA

16 de mayo, jueves. — Santos Ubaldo, obispo; Juan Nepomudeno, presbítero; Audá, Peregrino, obispos. Aquilina, Victoria, Genadio, Félix, mártires; Honorato, Dómnolo, obispos; Brándulo, abad. — Rito Semidoble. — Ornamentos blancos.

EN HONOR DE SAN PASCUAL BAILON

En honor de San Pascual Bailón patrono de los Congresos y de todas las asociaciones eucarísticas y por tanto de la Adoración Nocturna Española se celebrará esta noche en la iglesia de Santa María de los Remedios, una Vigilia general, que comenzará a las once.

En esta Vigilia cubrirá su guardián del mes actual, el turno segundo, cuyos adoradores deberán estar en dicha iglesia a las diez y media, pero los que pertenecen a los otros turnos, tienen la obligación reglamentaria de asistir a la primera hora de la Vigilia.

A las cinco de la mañana, tendrá lugar, como acto final, una solemne misa cantada.

La Vigilia y misa, se aplican por la intención de la señora viuda de Fernández Suárez

HORA SANTA

En la iglesia de Nuestra Señora de Africa, se celebrará esta tarde a las ocho, la Hora Santa de los Jueves Eucarísticos

Coronación Virgen de Africa

SUSCRIPCION PUBLICA

Suma anterior	Pts. 184.885'02
Excmo. Ayuntamiento de Algeciras	" 500'00
Doña Honorada Grimaldi de Utor	" 25'00
D. Diego Goma Garcia	" 15'00
Don Antonio Bernal Duarte	" 10'00
Don Francisco de Piña Amo	" 6'00
Doña Carmen Quintanilla de Piña	" 6'00
D. Francisco Barrios Peralta	" 5'00
Doña Africa Reina Ferrer	" 5'00
D. José Lara del Pino	" 5'00
D. Antonio Reyes Ruiz	" 3'00
D. Julio Lara del Pino	" 2'00
D. Enrique Lara del Pino	" 2'00
D. Antonio Solano Muñoz	" 2'00
Doña Dolores Muñoz Durán Viuda de Lladó	" 1'00
Doña Isabel Lladó Muñoz, viuda de Rejano	" 1'00
Srta. Isabel Muñoz Durán	" 1'00
Suma	Pts. 185.474'02

(Continuará)

Los donativos se reciben en la Depositaria Municipal, todos los días laborables de 10 a 13.

Ceuta, 15 de mayo de 1946

La festividad de San Fernando, patrón de los Ingenieros

El próximo día 30, festividad de San Fernando, el Cuerpo de Ingenieros rinde homenaje a su Patrón. Sabemos que este año tendrán lugar diversos y animados actos, conforme a un programa que será anunciado oportunamente.

El día 1 de junio, se celebrará con el mismo motivo una gran verbena en los jardines de la Hipica, organizada por los ingenieros, en la cual no faltarán interesantes atracciones y divertidos números, prometiendo revestir extraordinaria animación tan sugestiva fiesta.

De cuántos actos se preparan, así como de los pormenores de la verbena que anunciamos iremos dando cuenta sucesivamente.

Anúnciese en EL FARO

CERVANTES

¡Cualquier día de la semana es bueno para un buen film!

Jueves, 16 de Mayo de 1946. Por sesiones desde las 5.

CEA presenta la interesante película titulada

FIRMADO, PICPUS

Interpretada por ALBERT PREJEAN Juliette Faber

Próximamente grandioso acontecimiento cinematográfico

FREDERICH MARCH y VIRGINIA BRUCE en

SE HA PERDIDO UNA MILLO-NARIA

Muy pronto debut de la compañía de Comedias de

DIANA SALCEDO

Hay abierto un abono por 3 funciones de tarde y noche al precio de 18 ptas. el abono, poniéndose en escena los siguientes estrenos

EL CASO DE LA MUJER ASESNADITA
UNA GALLEGA EN NUEVA YORK
EL SECRETO

ANUNCIOS BREVES

Compras y ventas

SE VENDE una radio-gramola. Antioco, 15.

SE COMPRA bicicleta segunda mano para niño 8 años. Razón: Alcázar de Toledo, 5. Sr. Páramo.

Enseñanzas

CENTRO de preparaciones Logarvi, Contabilidad, Idiomas, ortografía. Machado, 6.

Varios

CONTABLE con gran práctica, se ofrece para llevar contabilidad en comercios e industrias, por horas. Escriban a "Contabilidad. Apartado de Correos, 188. Ceuta.

SE OFRECE ama de cría, razón calle General Serrano, 8.

EN HONOR DE LA VIRGEN DEL CARMEN

En la parroquia de Santa María de los Remedios, tendrán lugar esta tarde a las ocho, los cultos en honor de la Santísima Virgen del Carmen, que como todos los días 16, le dedica la asociación de su nombre.

CUMPLIMIENTO PASCUAL

Como ya tenemos anunciado, el próximo domingo día 19, se efectuará el Cumplimiento Pascual, para los enfermos e impedidos que lo deseen.

Con toda solemnidad saldrá el Santísimo Sacramento de la Iglesia de los Remedios, a las ocho y medio de la mañana y asistirán al acto, los miembros de las asociaciones religiosas y la Adoración Nocturna, con su bandera.

Aquellas personas que deseen recibir el Banquete Eucarístico, deben comunicarlo antes del domingo a los señores Párrocos de Santa María de los Remedios y de Nuestra Señora de Africa.

SANTORAL PARA MAÑANA

17 de mayo, viernes. — Santos Pascual Bailón, confesor; Restituta, virgen, Heradio, Pablo, Aquilino, Basila, Víctor, Adrión, Solodano, mártires; Bruno, obispo; Bta. Juan Taulero. — Rito Doble. — Ornamentos blancos.

IGLESIA DE NUESTRA SEÑORA DE AFRICA

Mañana viernes, a las 9 y media se dirá una misa en la Capilla de Nuestro Padre Jesús Nazareno.

Ayuntamiento de Ceuta

JUNTA DE ABASTECIMIENTOS, COMERCIO Y PRECIOS

Racionamiento

Por el presente se cita a todos los señores comerciantes de ultramarinos, comestibles y abacerías, para que en el día de hoy en horas hábiles de oficina, se pasen por esta Junta para recoger cupones de artículos sujetos a racionamiento.

Ceuta, 16 de mayo de 1946.
EL SECRETARIO, Diego de la Rubia.

TEATRO ANDALUZ

HOY

Con excepcional éxito y sugestivo programa de Variedades, sesiones 8 y 11 noche.

Precios populares

El sábado, día 18, ofrece una sesión Especial, a las 8'30 a beneficio del público a

2 pesetas silla

Censo de residentes mayores de edad para el Referendum

El Decreto de 1.º de mayo de 1946 ("B. O. del Estado número 122), ordena la formación del "Censo de residentes mayores de edad", que ha de servir de base para la aplicación del referendun, y dispone en su artículo 3.º que tendrán derecho a figurar en el mismo, todos los españoles, hombres y mujeres que hayan cumplido los veintidós años antes del día primero de julio próximo y vivan habitualmente en el término de un Municipio de la Nación, con propósito manifiesto de permanencia, sea cualquiera el tiempo que en el mismo lleven residiendo, su estado civil y profesión, los cuerpos o colectividades a que pertenezcan y la clasificación que tengan asignada en el Padrón Municipal respectivo, salvo los incurso en el artículo 4.º del mismo Decreto.

Doctor Rubén Prat

PULMON Y CORAZON

MEDICINA INTERNA

CONSULTA: ALFAU 13, DE 5 a 7

Avisos a domicilio LA LEGION, 4, 2º. - Teléfono 463

Dr. Enrique Ostalé

Cirujano de los Hospitales O'Donnell y Cruz Roja
CIRUGIA GENERAL

Consulta de 4 a 5

Teléfono 519

Falange Española 11



PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de la señorita

TRINIDAD ACEVEDO UTOR

Que falleció cristianamente, confortada con los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad el día 17 de Mayo de 1945, a los 17 años de edad

R. I. P.

Sus padres, don Luis y doña Concepción y su hermana Isabelita. Suplican una oración por el eterno descanso de su alma o invitan a sus amistades a la misa cantada, que en su sufragio, se celebrará mañana viernes, a las 10 horas, en el Santuario de Nuestra Señora de Africa, por lo que les quedarán muy reconocidos.
Ceuta, 16 de mayo de 1946.

Acuse de recibo

MEMORIA Y BALANCE GENERAL DE LA MUTUA DE CEUTA

Recibimos con atento Saludo del señor Presidente de la Mutua de Ceuta, la Memoria y Balance general, correspondiente al duodécimo ejercicio, cerrado en 31 de diciembre de 1945, el cual recoge en su parte descriptiva y técnica un resumen de las principales actividades desarrolladas durante todo el año de 1945.

En la memoria se destaca como uno de los hechos más importantes realizados en el ejercicio pasado la venta del edificio social a la Mutua General de Seguros de Barcelona en pesetas 1.000.000'00. En la memoria se detallan ampliamente todos los pormenores de la cuestión que se fundan principalmente en la necesidad de llevar a cabo la construcción con la enorme diferencia de coste, desde lo presupuestado en 1940 hasta dejaria en condiciones de habitabilidad. Ello creó una situación económica agobiante, que en beneficio de los propios asociados ha sido felizmente resuelta con la venta del edificio a Mutua General de Seguros de Barcelona.

Por ello, dice la Memoria — debemos agradecer a Mutua General de Seguros de la que ostentamos su Delegación en esta plaza para la práctica de sus diferentes seguros, el que con un rasgo tan noble y leal haya contribuido, tan desinteresadamente y con tanta facilidad a solucionar este difícil problema, por la importancia de la cantidad invertida. Por ello esperamos de todos vosotros — continúa diciendo — que en justa correspondencia a este noble rasgo de Mutua General de Seguros, que detiene la sincera y fraternal amistad que nos brinda, contribuyamos a la justa compensación a que se han hecho acreedores, puesto que ella ha de redundar en beneficio de nuestra Mutualidad y por consiguiente ha de repercutir en beneficio también de cada uno en particular toda vez que los que obtiene esta Delegación son aplicados a los ingresos de nuestra Entidad.

PRODUCCION

La producción de 1945 ha sido la siguiente. El total de co-

BOLETIN Meteorológico. Datos facilitados por el Servicio Meteorológico de Ceuta. Presión media: 762.7. Temperatura máxima a las 14: 18.5 grados. Temperatura mínima a las 5:15: 12.5. Temperatura media: 15. Humedad relativa media: 69%. Dirección dominante del viento: NW. Velocidad media del viento: 26 kilómetros. Horas de sol: 11.20. Lluvia en las 24 horas: 0.0. Estado del cielo: nublado. Estado del mar: marejada.

tratos de Permanente y Muerte es de 119 y de Temporal 120 que cubren a un total de 530 y 522 obreros, respectivamente, con salarios globales de 1.689.171'05 pesetas y 1.666.440'05 pesetas, representando cuota de pesetas 30.914'31 en Permanente y Muerte y pesetas 29.660'04 en Temporal: en junto un aumento de ingresos de pesetas 60.574.35.

SEGUROS INUTILIDAD PERMANENTE Y MUERTE

Durante el año se produjeron cuatro casos de muerte y uno de hernia y la cuenta de indemnizaciones arroja la suma pagada de pesetas 185.853.38.

SEGUROS DE INUTILIDAD TEMPORAL

Las prestaciones de este seguro que elevaron, las contabilizadas a la importante cifra de pesetas 270.075'69 y el ingreso en fondo de previsión para hacer frente a las mismas ha sido de pesetas 220.125'70, produciéndose por tanto un déficit de pesetas 49.949'99 que se salió con reservas.

BONIFICACIONES

Las concedidas durante el año a los asociados de la Mutua de Ceuta está representada por la importante suma de 104.563.48 pesetas. Esta suma representa por el total de lo cobrado de los dos Seguros una rebaja del 20 por 100 sobre las primas aplicadas en pólizas, tanto de las Permanente y Muerte como las de Temporal.

Terminamos esta breve reseña de la Memoria Balance de la Mutua de Ceuta congratulándonos del magnífico resultado, social y económico conseguido, y deseándoles los más grandes éxitos para el futuro.

Noticias Locales

FIRMA DE ESPONSALES

Ante el Ilustrísimo señor Vicario general y el muy ilustre señor Notario eclesiástico, tuvo lugar en el día de ayer, la firma de sponsales de la bella señorita Lolita García de la Torre y Blanco, que contraerá matrimonio con nuestro buen amigo don José Millanes Alastruey, actualmente con residencia en Barcelona.

Actuaron de testigos los señores Orozco García, diputado municipal y Rodríguez Servano, jefe de Negociado del Ayuntamiento.

La boda ha sido fijada para el mes de junio próximo.

Enviamos a la futura pareja y familias, nuestra felicitación más sincera.

FUNERAL

Ayer, a las nueve de la mañana, en la iglesia de Nuestra Señora de África, tuvo lugar un solemne funeral que fué aplicado por el eterno descanso del alma de la respetable señora doña Aurelia Maqueda Castañeda, viuda de Molina, cuyo fallecimiento en nuestra ciudad, acaecido el día 4 de abril pasado, causó penosísima

EL CONCIERTO DE CUBILES EN EL CONSERVATORIO

El martes estuvo de gala el Conservatorio. La actuación del genial pianista Cubiles, congregó a un selecto y numeroso público en el que abundaban bellas señoras y señoritas. La expectación por oír al eminente maestro quedó satisfecha cumplidamente.

El difícil programa elegido sirvió para que Cubiles subyugara una vez más al público con su impecable y maravillosa interpretación de los grandes maestros, despertando las más puras sensaciones, en una demostración sorprendente de su arte excelso. Para Cubiles no caben adjetivos ya que su maestría y su personalidad musical están por encima de toda crítica. Fué un nuevo triunfo clamoroso, del que los amantes de la música en Ceuta conservarán imborrable recuerdo.

Toda actuación de Cubiles constituye un acontecimiento. No de otro modo puede calificarse el concierto celebrado en nuestro Conservatorio que por tantas razones, merece la gratitud y el aplauso para sus organizadores. Las ovaciones entusiastas que acompañaron al eminente pianista fueron la mejor expresión del éxito de este concierto de gala.

FABRICA DE SOBRES Y MANIPULADOS DE PAPEL. José Sáura. Españaleta, 24. MADRID. Representación en Ceuta. Millán Astray, 7. Teléfono 796.

LA SESION DEL Ayuntamiento

Presidida por el Ilustrísimo señor alcalde accidental, don Manuel Delgado Tagle, y con asistencia de los tenientes de alcalde señores Gózar, Delgado Matres y Arias Pedro-Arenas, celebró su acostumbrada sesión semanal la Permanente de nuestro Ayuntamiento.

Fueron tomados, entre otros los siguientes acuerdos:

Se autoriza para que hagan obras a Ali Ben Mohamed a don Angel Rivas y a doña Teresa Obrego Barrero.

A propuesta del secretario de la Corporación se concede la propiedad a perpetuidad de un nicho a un antiguo secretario de la Corporación de muy buenos recuerdos.

Secretaría

Es aprobado el pliego de condiciones para la construcción de cien albergues de urgencia, cuyo presupuesto asciende a 599.440 pesetas.

Certificaciones de obras

Se aprueba una certificación de obras de reconstrucción de la techumbre de la Escuela de párvulos de la barriada de Villa Jovita por pesetas 293,35.

SESION DE PLENO

Con asistencia del alcalde y tenientes alcaldes que asistieron a la Permanente, más el quinto teniente alcalde, señor Mateo López, y de los gestores señores Romero, Hoyos, Costo, Ibáñez, Malné, Fernández, Cabrera y González, fué celebrada en la tarde de ayer, sesión extraordinaria de Pleno, por nuestro Ayuntamiento.

Fuó aprobada el acta de la sesión anterior.

Se dá cuenta de que, según el acuerdo tomado en sesión anterior, se han iniciado las gestiones de expropiación de las fincas números 23, 29, 33, 37, 39, 41 y 47 de la calle de la Independencia.

Es leída por el secretario general, la resolución de la Alta Comisaría en el expediente contra el conserje del Mercado.

Por el alcalde accidental, señor Delgado Tagle, se dá cuenta de un oficio dirigido a S. E. por el alcalde titular, en el que se dice que por las mismas razones que sometió a la alta consideración de S. E. el Alto Comisario en las audiencias que tuvo a bien concederle en el pasado mes de abril, reitera la dimisión de alcalde presidente del Ilustre Ayuntamiento de Ceuta, con carácter irrevocable, rogándole sea aceptada.

El señor Delgado Tagle, al dar cuenta de esta resolución del señor Ruiz Sánchez, hace un cumplido elogio del entusiasmo y cariño que puso en toda su actuación en el Ayuntamiento, no sólo durante su permanencia como al-

calde presidente, sino durante los cinco años en que juntos compartieron las tareas de la marcha de los asuntos municipales.

Después, con motivo de la dimisión del señor Ruiz Sánchez, hace la siguiente proposición al Pleno:

Conocida la dimisión anterior, y ante la posibilidad de que al serle aceptada, entre en el pensamiento de la Superioridad la renovación de toda la Corporación, los señores gestores que asisten al Pleno acuerdan poner sus cargos a disposición de la misma, para la resolución que estime procedente.

Dicha propuesta fué aceptada unánimemente.

Delegación del Ministerio de Trabajo

INDUSTRIA DE LA CONSTRUCCION

Se pone en conocimiento de todos los empresarios afectados por la Reglamentación Nacional de Trabajo en las Industrias de la Construcción y Obras Públicas, que las cantidades que correspondan al 9 por 100 de los salarios con destino al Montepío, deberán retenerlas en su poder, en concepto de depósito, hasta tanto no se disponga lo contrario por esta Delegación de Trabajo en aviso que oportunamente publicará en la Prensa local.

El incumplimiento de lo anterior, será motivo de sanción conforme a la legislación vigente.

Ceuta, 15 de mayo de 1946.

El Inspector General, Delegado de Trabajo.

Luis Sánchez Blanco.

EL SEROR

D. Feliciano Jiménez González

Suboficial de Infantería retirado. Ha fallecido a los 53 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

Su desconsolada esposa, hijos y demás familiares.

Al participar tan sensible pérdida ruegan a sus amistades una oración por el alma del finado y asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar a las 16 horas del día de hoy desde el Hospital Militar hasta el sitio de costumbre, favor por el cual les quedarán muy agradecidos.

El duelo se organizará en el Puente del Santo Cristo.

impresión, sumiendo en sí mayor dolor a cuantas personas la conocían.

En el templo mencionado se hallaban presentes numerosos amistades de la familia doliente la que volvió a recibir en esta ocasión nuevos testimonios de condolencia, a los que unimos los nuestros muy sinceros.

A LA PENINSULA

En el correo peninsular de ayer marchó nuestro distinguido amigo don Jesús Arizaga, director del Banco Hispano Americano de esta ciudad.

Le deseamos un buen viaje.

OPERADO

En Madrid y por el Doctor Durán, le ha sido practicada felizmente una delicada operación quirúrgica a nuestro estimado amigo Guardia Civil de esta Comandancia don Manuel Pérez Clavijo. Le deseamos un pronto restablecimiento.

SENTIDO FALLECIMIENTO

En Aguilar de la Frontera, don de residía, ha fallecido don Francisco Tienda López, padre político de nuestro buen amigo don José Jiménez Moreno, propietario del Bar Restaurante "Córdoba", al que enviamos nuestro sentido pésame, así como a su esposa.

Si tiene Vd. que vender, alquilar, fraspasar o cambiar, no deje de anunciarlo en nuestros ANUNCIOS BREVES

DESTILERIAS Las Palomas. 100% Puro. CUBACAO, PONCHE, COGNAC, ANIS DULCE, ANIS SECO. LA CALIDAD DE ESTOS BEBIDAS ES SUPERIOR. FABRICADOS EN Ceuta por DESTILERIAS Las Palomas en su mejor proporción.

Dr. Juan Martínez Higuera. Director, por oposición, del Dispensario Oficial Antivenéreo. PIEL, VENÉREO Y SIFILIS. Agustina de Aragón, 2; piso segundo. Tl. 705. CONSULTA DE 3 A 5 Y DE 7 A 9.

“Nuestra política no engaña, es clara, es sincera y está abierta a todas las mejoras y perfeccionamientos, a recoger del mundo internacional cuanto represente una enseña, un progreso o un bien para los humanos”

“Pero tenemos demasiada experiencia para aceptar aquello que en la Historia representó nuestra destrucción o nuestra ruina”

(Continuación.)

De todos son conocidos esos hombres que se tienen por buenos católicos, pero que habituados a un siglo de liberalismo, de dejar hacer de libertad para la explotación del hombre por el hombre, necesitan de la acción coactiva del poder, para cumplimiento de sus deberes católicos sociales. De poco o de nada valdría el mero enunciado de esos deberes, si no los acompaña la ley con el imperativo de su cumplimiento. La diferencia entre la Justicia católica y la Justicia laica, y no digamos la atea, es tan grande que existe entre ellas un verdadero abismo. La primera está presidida por una conciencia moral. La segunda, es fría y sin corazón. Podría entre seres estrictamente rectos, llegar la segunda a dar a cada uno lo justo, lo que le corresponde, pero esto no basta, pues falta el que no recibiría. Es necesario la caridad, que de incluso aquello a que no se tiene derecho y esto solo puede existir en una Justicia presidida por un concepto espiritual de la vida concebida bajo el imperio del Evangelio. Esta es la diferencia más honda entre la Justicia social que nosotros practicamos y aquella otra que anuncian pero que difícilmente practican los otros pueblos no católicos de la tierra. (Muy bien, muy bien). España ha dado un ejemplo de lo que puede la práctica de la doctrina católica. Con ella se ha salvado la crisis más grande de su Historia, y logrado, sin la menor ayuda ajena, su reconstrucción. El catolicismo constituye toda una manera entera de ser y de vivir desconocida para los que no lo practican.

Se nos moteja de reaccionarios y de enemigos de la libertad, cuando no existe ninguna moderación mayor que lo católico, ni una fuente de mejores libertades. El concepto de la libertad ha progresado grandemente. Hoy, se imponen de manera acuciante, como premisa de las viejas libertades civiles, las dos libertades principales: la libertad contra la miseria y la libertad contra el terrorismo, sin las cuales es imposible la práctica de ninguna otra libertad. (Muy bien. Muy bien).

Se presenta muchas veces en la nación una pugna en la interpretación de la libertad, el choque entre la libertad individual y la libertad colectiva, el derecho del individuo ante el derecho de la colectividad, el de un sector con el resto de la nación y el bien general impone limitaciones aceptadas hoy ya universalmente. Aceptado el principio del sacrificio del interés particular, no puede explicarse en forma alguna la aceptación de la huelga como instrumento coactivo, para el logro de la justicia. Un Estado moderno ha de estar totalmente impregnado de un sentido de justicia social y ha de tener sus magistrados, sus ins-

tituciones y sus medios establecidos de arbitraje. No puede ser indiferente el que la producción se pierda o se merme, el que las industrias se arruinen o que la economía se menoscabe, el que la libertad de un sector ataque y dañe la libertad de toda la nación.

La justicia por la mano es, la ley de la selva, fenómeno de sociedades atrasadas y no de la civilización. (Grandes aplausos). Si se analiza nuestra legislación durante estos nueve años y las definiciones que a través de esta etapa hemos venido haciendo sobre los principios e imperativos de un orden social, vemos que a pesar del vacío que el mundo intenta hacernos, hoy se admiten como un descubrimiento en los otros países. Definimos nosotros la libertad contra la miseria hace varios años en la siguiente forma: que si los bienes y vidas de toda una nación estaban adscritos y comprometidos a su defensa, igual debían de utilizarse cuando lo exigiese el bien o la Justicia social de sus individuos. Para nosotros los bienes no quedaban adscritos a la guerra por el hecho en sí mismo de la guerra, sino por el servicio de la nación, que es el servicio y el bienestar de sus hijos. Y, sin embargo, no han pasado muchos años y España oyó de boca de un eminente tratadista social inglés, las mismas o parecidas palabras. Y es que empieza a reconocerse en el mundo un nuevo derecho, que es el derecho social, que, quieran o no, se abraza camino. La política de las naciones ha de juzgarse por sus frutos y no por las especulaciones de la malicia política.

Dos formas han habido de gobernar los pueblos de que España es un elocuente ejemplo: ha lo los principios espirituales de un orden católico o bajo la indiferencia laica. Los del primer tema los tenemos en nuestro Siglo de Oro, inigualados por los de ningún otro pueblo: los del segundo, en los desdichados años de la República que acabó avergonzando a España ante la faz del mundo. La vida de la nación española ha sido tan intensa y pródiga en acontecimientos, que vale la pena el que, aunque sea ligeramente, recordemos los frutos que recogió España bajo el sis-

tema liberal parlamentario de partidos políticos. Desde las Cortes de Cádiz, que elaboraron aquella Constitución inspirada en las ideas de la revolución francesa, hasta el advenimiento del Movimiento Nacional. En el primer período, que va desde las Cortes de Cádiz, en septiembre del año 1810, a la vuelta de Fernando VII, en marzo de 1812, España pasa por una guerra de independencia y tres regencias, y en ella se promulga nuestra primera Constitución. Del regreso de Fernando VII a su muerte, marzo de 1814 a septiembre de 1833, algo más de 19 años, vivimos en constante lucha de absolutistas y liberales; seis años de absolutismo con una represión antiliberal, tres de liberalismo con una brutal persecución de absolutistas, diez de absolutismo moderado hasta la Reina gobernadora, pleno de rebeliones y de continuos alzamientos; una guerra civil que termina con una intervención armada del extranjero; se pierden la casi totalidad de nuestras posesiones en el mundo y se echan los cimientos de la guerra carlista. En la siguiente etapa, de la muerte de Fernando VII al destronamiento de Isabel II, septiembre de 1833 a septiembre de 1868, la vida española no puede ser más agitada. En treinta y cinco años, 41 Gobiernos, dos guerras civiles, la primera de seis años, dos regencias y una reina destronada; tres nuevas Constituciones, quince sublevaciones militares, innumerables disturbios, repetidas matanzas de frailes, saqueos, represalias, persecuciones, un atentado contra la reina y dos levantamientos en Cuba. ¡Un verdadero paraíso! (Grandes aplausos). Del destronamiento de Isabel II a don Alfonso XIII, algo menos de treinta y cuatro años, 27 Gobiernos, un rey extranjero que dura dos años, una República que once meses tiene cuatro presidentes, una guerra civil de siete años (última guerra carlista), diversas revoluciones de carácter republicano, sublevaciones y cantonales; una guerra exterior con los Estados Unidos y la pérdida de los últimos restos de nuestro Imperio colonial; dos presidentes del Gobierno asesinados y dos nuevas Constituciones. De la coronación de Alfonso XIII al 14 de abril de 1931, período en

que España, arruinada, arrastra una vida más tranquila, en los primeros veintiocho años, 29 Gobiernos; dos presidentes asesinados y tres atentados contra el rey, varios movimientos revolucionarios, un descalabro militar y proclamación de la Dictadura. Esta dura siete años, único paréntesis, con término de la guerra de Marruecos, de paz, de orden y de progreso. (Grandes aplausos que duran largo rato). En el año que le sucede, dos Gobiernos que terminan en el destronamiento del rey y el hundimiento de nuestra Monarquía secular. La República, que va de abril de 1931 a julio de 1936, comprendía todas las alteraciones, revolución y anarquía de todas las épocas anteriores. En un poco más de cinco años, hubo dos presidentes, doce gobiernos, una Constitución, continuamente suspendida, repetidos incendios de conventos, iglesias y persecuciones religiosas; siete intensos movimientos de perturbación del orden público; una revolución comunista, el intento de separación de dos regiones y el asesinato por orden del Gobierno del jefe de la oposición. (Muy bien. Muy bien. Grandes y prolongados aplausos).

El balance no puede ser más desdichado. Si para otros puede constituir el régimen democrático, inorgánico y de partido una felicidad, o, al menos, un sistema llevadero, ya se ve lo que para España constituyó y lo que ha representado a través de la Historia lo que hoy, sin derecho y con torpeza se le ofrece. Y es precisamente hoy, en que fracasadas las doctrinas materialistas en el exterior, se empieza a sentir un anhelo y una sed de espíritu, cuando se unen las voces de los sectarios materialistas y enemigos de la fe de Cristo para intentar perturbar la paz de una nación que se ha orientado por los caminos de la verdad y de la justicia (Muy bien). No todos los pueblos son iguales, ni les pueden ser de aplicación los mismos sistemas.

El carácter individual de los españoles conduce frecuentemente al egoísmo y a la anarquía. Por ello el espíritu de unidad y el mantenimiento de la disciplina es más indispensable y no puede lograrse por los mismos medios y

procedimientos que en aquellos otros pueblos con carácter más propenso a la organización y a la obediencia, como no se sostiene lo mismo la disciplina en una región constituida por cabezas duras y hombres de acción que en un cuerpo nutrido por los que trae a filas el alistamiento forzoso. En esta última etapa de la vida del mundo, la inhibición que el sistema liberal ha asentado y que el capitalismo y el materialismo han hábilmente explotado, fueron causa de que a los progresos técnicos y materiales que el mundo ha tenido, no les hayan seguido los progresos morales que nos hubieran llevado a una más justa y equitativa distribución de la riqueza. Se multiplican los bienes, se multiplican los hombres, éstos cada vez más miserables. Si podemos decir que al gran siglo liberal le debemos en gran escala la multiplicación de los hombres, podemos también en justicia achacarles la multiplicación de las miserias.

Nadie puede negar que vivimos en período de transición en la vida política del mundo que la guerra ha precipitado, que se ha creado un nuevo clima y necesidades a las que han de subordinarse las instituciones políticas, que el empeñarse en perpetuar lo que ayer estaba inservible y agotado sin transformarlo con arreglo a las necesidades modernas, arrastra indefectiblemente a situaciones de anarquía y de violencia, y que en esta coyuntura las ansias de justicia social que a las masas alientan, son explotadas con ventaja por los constantes empresarios de la lucha de clases. Con la guerra se han perdido los márgenes en recursos que las naciones poseían, y sus Gobiernos han de ser técnicos, más justos y más ordenados. El problema de lograr la posesión de las mercancías requeridas para el uso de la población, impone fiscalizaciones e intervenciones del Estado en la marcha general de las industrias o en la ordenación de los cultivos, que obligan a limitaciones y dificultades, condicionando la libertad productora y del comercio. Conforme la población aumenta y las dificultades del mundo se multiplican, la intervención se acepta como más imperiosa y necesaria. Por ello, en el sistema político de los pueblos, tiene que pesar esta circunstancia e intervenir las organizaciones naturales, industriales o agrícolas, para que todas las actividades de la nación contribuyan directamente a la resolución más perfecta y menos onerosa de los problemas planteados. Si la vida de la nación siguiese discurrendo por los cauces viejos, para nosotros fracasados, del último siglo, podríamos dar una momentánea sensación de libertad, pero para caer en la más grande e intensa de las catástrofes una cosa es que el Estado camine hacia una política de libertad y de mayores márgenes, que libere en todo lo posible al productor de las intervenciones, y otra sería que cerrando los

“UN ESTADO MODERNO ha de estar totalmente impregnado de un sentido de justicia social, y ha de tener sus magistrados, sus instituciones y sus medios establecidos de arbitraje”

«Muy inocentes tienen que ser las gentes de fuera para que crean que puedan representar ya nada en España, los que presidieron aquellos años malditos en nuestra vida pública»

«Existe un hecho real hoy en la vida de nuestra nación: la pugna entre nuestra realidad interior y el engañoso concepto que en el exterior se tiene de nuestras cosas»

cijos a la realidad, a la existencia de un imperativo que viene acudiendo a todos los pueblos del universo, abandonase lo que es norte y guía de toda política, que es el mantenimiento de la nación y del bien general de los administrados. (Muy bien).

El mundo no se ha apercebido que en estos diez años España ha sufrido una honda e inteligente transformación política, que lo mismo que en el orden económico los españoles han aprendido por dura experiencia a mirar al cielo y pensar en las lluvias fecundadoras, en el estado de sus pantanos o en las dificultades de su transporte, así en el orden político los daños recibidos por el pueblo español a través de los últimos años fueron tan grandes y tan profundos, que el país ha despertado de su atonía política pasada con un sentido inteligente y claro, que le hace vigilar y defender la paz y el orden político logrados. (Muy bien. Grandes aplausos). El último intenso período político vivido, ha despertado y desarrollado la conciencia política de nuestras distintas clases; y hoy saben de sobre los españoles dónde están sus propios intereses y dónde el servicio de la nación. Ese espíritu de servicio con que nosotros hemos definido la vida ya empieza en el mundo a abrirse paso, y no somos sólo los españoles los que discutimos bajo este concepto, privando sobre el interés particular el servicio de la comunidad. El fenómeno de apatía, de indiferencia y de desprecio a la cosa pública que el sistema liberal y parlamentario había producido en nuestra Patria hace unos años, se señala hoy en otros países europeos. La abstención y la indiferencia embargan todavía más a las clases medias e intelectuales que constituían las clases directoras, y no es la falta de conocimiento del deber que les corresponde en la actuación política, sino el convencimiento íntimo de su ineficacia. ¿Pueden darse síntomas de más desmoralización que éstos dentro de un sistema? Unas veces es el hombre inteligente el que se rebela al ver perderse su voto ante la masa de gente inculta; otra es la masa la que se desespera al dar su voto para verse inmediatamente suplantada. Y así se forma esa falta de fe y de esperanza que llega, como en la nación vecina, a hacer de la emigración el ideal de toda una juventud desencantada. (Muy bien).

Persiste en el mundo un viejo concepto de derechas e izquierdas por nosotros superado. Nosotros hemos lanzado por la borda hace diez años a esas viejas clasificaciones. Aceptamos de la derecha lo que es permanente e inalienable: el mantenimiento de nuestra fe católica, el servicio a la grandeza de la Patria y la conservación de los principios del progreso económico. Lo demás lo rechazamos por viejo y atrasado. (Muy bien. Muchos aplausos). Propugnamos, por otra parte, la justicia social más amplia, generosa y justa que haya rein-

dicado jamás ninguno de los movimientos políticos y sociales que acudían a las izquierdas.

La tabla de derechos para nosotros del ser humano, supera a cuanto puedan encerrar los programas materialistas más avanzados, pues a los bienes materiales, unimos la dignificación del individuo y los más pródigos bienes espirituales.

Nuestra política no engaña, es clara y es sincera y está abierta a todas las mejoras y perfeccionamientos, a recoger del mundo internacional cuanto represente una enseñanza, un progreso o un bien para los humanos; pero tenemos demasiada experiencia para aceptar aquello que en la Historia representó nuestra destrucción o nuestra ruina. (Muy bien). Y el paraíso que contemplamos en la casa ajena no creo ponga por hoy en tentación a nadie. (Grandes y prolongados aplausos).

A la reunión de los hombres en grupos heterogéneos que bastardean toda política (el reciente plebiscito francés es un ejemplo), nosotros lo sustituimos por los naturales y tradicionales en la sociedad. Vamos a ver por qué. En los juicios políticos de los hombres pesan de una manera decisiva las actividades en que la persona se desenvuelve. Si juzgamos de un semejante y es un militar el que emite el juicio, los servicios a la Patria, la corrección, las dotes de mando, el sentimiento de disciplina, la forma de garantizar el orden, etc., etc., sin notarlo siquiera, presiden su juicio; si del gobierno de la nación se ocupa, es la preparación de su defensa la que más le interesa y acaba constituyendo la base del parecer. Si se trata de sacerdotes o de religiosos, es la moralidad pública, la libertad para la práctica de la fe, la atención que se presta a los menesterosos y el sentido católico de las leyes, lo que preside sobre los otras consideraciones. Si son industriales los que enjuician, la grandeza y prosperidad de la nación suelen verla a través de la paz social y del aumento del nivel de vida, que repercuten en la industria y en el desenvolvimiento de los negocios. Si es el intelectual el que opina, es el progreso de la nación en el orden de la cultura y de la ciencia el que más parece interesarle. Si nos asomamos al agro, son la valoración y estabilidad de los precios, el crédito agrícola, el sistema de arriendo, el suministro de abonos, la selección de simientes o la especialización agrícola, entre otras muchas, el termómetro con que miden la temperatura política. Si son las masas trabajadoras las que opinan, los problemas de la justicia, de la ordenación y de la seguridad social, con los de alimentación y vestuario, son los que imperan sobre los otros.

Y si esto es tan claro, por qué empeñarse en organizar a los hombres en formas heterogéneas e inorgánicas, en contra de sus afinidades y sus sentimientos naturales. (Muy bien). Precisamen-

te los que defienden el viejo sistema, el voto inteligente lo suplantaron con el voto ciego, en que se pierde en la masa heterogénea de los sufragios, lo que facilita las oligarquias y la profesionalidad en la política. No se quiere la voluntad de la nación, sino la explotación de esa voluntad; no el interés de los sectores de la nación, sino el de las minorías gobernantes de los partidos. Pero, qué voy a decir, si el pueblo católico de España creyó cándido, que se le ofrecía una República de San Vicente Ferrer y se le sirvió la más laica, materialista y masónica que, según propia definición, ha existido. (Gran ovación que dura largo rato).

Y a las clases trabajadoras se les habló de la justicia y del Gobierno para el pueblo, para acabar en cierre de fábricas, en ruina de campos, en masas ingentes de parados y automóviles suntuosos en que los líderes socialistas salpicaban de barro a sus viejos camaradas. (Muy bien. Muy bien).

Muy inocentes tienen que ser las gentes de fuera para que crean que puedan representar ya nada en España los que presidieron aquellos años malditos en nuestra vida pública. (Grandes aplausos)

Las campañas y maquinaciones movidas por el exterior han puesto al descubierto la unidad y la fortaleza del régimen español. Estas campañas han servido para desprestigiar a los ojos españoles a las propagandas extranjeras, pues si unos hechos públicos que están a la vista de toda clase de informadores extranjeros, con plena libertad de información, se cambian en otros totalmente falsos y calumniosos, qué confianza pueden ya ofrecer las informaciones extrañas a los ojos de los que han visto desfigurarse sus propias realidades. (Grandes aplausos y vitores al Caudillo).

Hay, sin embargo, en el exterior, quienes, impresionados por esas propagandas, creen que España vive al margen de las instituciones públicas o que caminamos despacio en la constitución y perfeccionamiento de nuestro régimen, cuando en el interior se juzga muchas veces que marchamos demasiado deprisa. Existe un hecho real hoy en la vida de nuestra nación; la pugna entre nuestra realidad interior y el engañoso concepto que en el exterior se tiene de nuestras cosas. La evolución histórica de las naciones tiene una velocidad propia que no puede forzarse y cuando se trata de pueblos que acaban de sufrir una guerra interior, su evolución tiene que ser más prudente, sin que quepa precipitar este paso. Esto ha de hacerse siempre por interés y estímulos propios y nunca por la voluntad o la acción ajenas. (Muy bien. Muy bien).

La acción exterior sobre el orden político, suele ser contraproducente. Es el fenómeno de cuando uno marcha y se le empuja, no por eso marcha más deprisa; el primer movimiento es el de pararse y aún el de volverse. (Grandes aplausos). El orden político pertenece a lo privativo de cada

pueblo interior del hogar colectivo, tan sagrado o más que el familiar. En este afán extraño de mezclarse en las interioridades ajenas, se ha intentado crear al régimen español un concepto de provisionalidad o de falta de estabilidad, para pretender impresionar a los elementos temerosos o intelectuales débiles. La estabilidad no es un hecho que encarne las personas, sino consecuencia de la permanencia de la asistencia pública, lograda por la fortaleza de las instituciones y la confianza y sentimiento general de la nación. (Muy bien).

Vosotros visteis una Monarquía secular sucumbir por unas elecciones municipales deslucidas solamente en las grandes capitales. Ni lo secular de la institución, ni el logro de una mayoría favorable en la totalidad de los sufragios, permitieron superar el hecho de la debilidad a que había llegado la institución bajo aquel sistema. Salíó a la luz en aquel momento la falta de unidad en el sentimiento público y la ausencia de fe en quienes nos regían. No hay estabilidad sin la unidad en la asistencia pública. Por ello, lo primero para buscar fórmulas estables es asegurar la unidad en la asistencia del pueblo. Como tantas veces he dicho, lo interesante para nosotros no es el contenido, sino el contenido. Los edificios se levantan de abajo y arriba y no de arriba a abajo, y en ellos lo que no puede faltar es el cimiento, la base, sin la que lo demás muy pronto se derrumbaría. (Muy bien).

Este es el caso nuestro: afirmar la base para levantar el edificio, pero que éste sea firme e inmovible y, llegado el momento, cuando nadie nos empuje y nada pueda destruir el edificio levantado, ni poner en peligro lo que a tanta costa se ha alcanzado, yo traeré a vuestra deliberación las líneas finales de la coronación del edificio para que vosotros elaboreis y la nación decida, sin el menor peligro para lo conquistado con tantos esfuerzos. (Grandes y prolongados aplausos y gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!)

Los dos grandes pecados de España son, el haber suprimido la masonería que la traicionaba y el haber batido el comunismo en nuestro territorio. (Muy bien). Estos dos frentes, el del sectarismo occidental y del comunismo asiático, son los que promueven, alientan y sostienen en el exterior las campañas contra nues-

tra Patria en la lucha encarnizada que ambos bandos sostienen entre sí. Sólo en una cosa existe unanimidad; en hostilizar y en calumniar a España. Habíamos de renunciar a nuestra independencia y soberanía o de entregarnos a la anarquía, a la demagogia, si quisiéramos que se apagase el ruido de esas campañas. (Muy bien) Este es el gran secreto de las propagandas contra nosotros que cuidadosamente se guarda; la razón de ser de todas esas maquinaciones del mundo internacional incluso contra la voluntad de sus propios pueblos; el alma de las censuras y las maquinaciones en asambleas y comités, solo frenado cuando se interpone el interés supremo de cada pueblo. Y este es también el talismán que manejan esos desdichados criminales de nuestra guerra y la única justificación de la punible tolerancia que los medios internacionales les ofrecen. No había paz, orden, progreso ni resurgimiento de España sin la extirpación de estos males. (Muy bien). El anticomunismo español no es un capricho, sino una necesidad. No nos ocupáramos de él si hubiese permanecido o permaneciese dentro de sus fronteras y no se proyectase al exterior maquinación contra la paz de otros pueblos. Si no destruyese la fidelidad de las naciones de sus naturales, con virtiéndolos de hecho en súbditos verdaderos de la nación sometida. (Muy bien). Puede el comunismo todavía engañar a aquellos pueblos que no le conocen y que no han experimentado sus checas y sus procedimientos. Pero para los que en mayor o menor escala han sufrido sus revoluciones, sus actos de terrorismo y sus martirios, engaña ya a pocos, pues los que le conocieron quedan completamente vacunados contra él.

Esta tributación que Europa sufre, a nosotros no nos sorprende, pues sabíamos había de acompañar al triunfo de las armas bolcheviques. Pero no por esperado deja de impresionar profundamente a un pueblo católico como es el español. Solo un mundo insensible y materializado puede ante ello permanecer indiferente, pero los pueblos sensibles y católicos del universo están obligados a condenar y pedir que cesen las persecuciones y maquinaciones contra la Ley de Dios y los creyentes, que el comunismo preside y desata por toda Europa. (Muchos aplausos).

(Pasa a la página 7.)

“La justicia por la mano, es la ley de la selva, fenómeno de sociedades ATRASADAS y NO de la civilización”



La VI vuelta ciclista a España



Fombellida, primero en la meta de Valencia.

El "sprinter" Fombellida, venció en la etapa Murcia-Valencia, de 264 KILOMETROS

El primer puesto de la general sigue en poder de Costa

Hoy día de descanso para los participantes

Murcia 15. — Desde las 8'20 habla corredores en el control de salida. Fué el primero Gual, después el suizo Zaugg, y a poco, el equipo portugués. Aquel comía naranjas y los portugueses terrones de azúcar que de una gran bolsa les daba el masajista. Más tarde llegaba Bernardo Ruiz quien se lamentaba ante un grupo de amigos, por ser de esta región levantina, de la desgracia tenida en la etapa de ayer al pinchar por tres veces.

El equipo holandés cogió poco después acompañado de un sacerdote holandés que reside en esta ciudad. Diez minutos antes de la hora prevista estaban ya todos los corredores en el control de salida, dispuestos a cubrir la etapa Murcia-Valencia.

El público, bastante numeroso, se había congregado a todo lo largo del paseo de la Glorieta, así como por las calles del trayecto.

Al dar la salida, los ciclistas marcharon neutralizados hasta la Huerta de Orihuela. Seguidamente comenzó la carrera, manteniéndose en pelotón hasta el pueblo de Montegudo. — ALFIL.

Bernardo Ruiz pasa el primer puesto por Orihuela. — ALFIL.

Murcia, 15. — Desde Murcia a Alicante la carretera es una ruta, excelente pista asfaltada.

Los ciclistas marchan despacio y algunos comen bocadillos. Poco antes de llegar al pueblo de Santomera, Bernardo Ruiz inició un ligero despegue, seguido de Gual, Dello, Gimeno, Olmos y en las proximidades de Orihuela de donde es Bernardo Ruiz, éste con gran embalaje, pasa el primero a gran "sprint", siendo aclamado por sus paisanos con gran entusiasmo.

Tras él iban Langarica y Dello Rodríguez. — ALFIL.

Al control de Alicante llega con ventaja Langarica. Alicante, 15. — A la llegada a esta ciudad se han establecido dos primas de 500 pesetas cada una, para los dos primeros corredores que lleguen al control establecido.

Langarica ha sido el primero en pisar la meta. Los demás participantes fueron llegando todos en pelotones.

La entrada se hizo a las 11'45 de la mañana. Desde muchos años se estacionó a lo largo del itinerario que tenían que recorrer los ciclistas por la ciudad, una gran multitud de aficionados, a la porte del pedal muchos de ellos con bicicletas para esperar la llegada de los corredores. La Obra Sindical Educación y Descanso ha cooperado entusiastamente al perfecto desarrollo de la prueba.

A lo largo del itinerario los productores de E. y D. fueron marcando con flechas en la carretera y en los árboles, el trayecto que los corredores tenían que seguir hasta la tribuna que se hallaba emplazada en la Explanada, donde se dió la señal para la concesión de las primas que concede a los corredores.

El tiempo invertido en el trayecto de Murcia a Alicante ha sido de 2 horas y 45 minutos.

Al paso de los corredores por la Florida, suburbio de la capital, fueron disparados varios cohetes anunciando la llegada a Alicante y minutos después llegaban al control de La Explanada.

Tras un magnífico sprint, con siguió adjudicarse la prima de Alicante el corredor Langarica. — ALFIL.

En marcha hacia Valencia. Alicante, 15. — Tras su llegada al control de aprovisionamiento, los ciclistas descansaron un cuarto de hora, siéndoles servidos a todos bocadillos y otros artículos de los que se aprovisionaron. Tales suministros fueron hechos por Educación y Descanso.

GANADORES DE ETAPA

- 1.º--OLMOS
- 2.º--GUAL
- 3.º--SANCHO
- 4.º--ORBAICETA
- 5.º--BERRENDERO
- 6.º--LAMBRIHTS
- 7.º--LANGARICA
- 8.º--LOURENCO
- 9.º--FOMBELLIDA

KILOMETROS RECORRIDOS

Madrid-Salamanca	212 km.
Salamanca-Bejar	73 "
Bejar-Caceres	141 "
Caceres-Badajoz	132 "
Badajoz-Sevilla	218 "
Sevilla-Granada	251 "
Granada-Baza	107 "
Baza-Murcia	178 "
Murcia-Valencia	264 "

1.576 km.

Restan 2.260 km.

Total 3.836 km.

Momentos después se dió la salida para Valencia. — ALFIL.

La etapa se la adjudica Fombellida. Valencia, 15. — Con 18 minutos de retraso sobre el horario previsto llegaron los corredores que participan en la Vuelta Ciclista a España.

A Gandia llegaron los corredores en pelotón a pesar de los continuos tirones de Bernardo Ruiz, por escaparse.

A partir de dicha ciudad, lograron fugarse Fombellida, Pereira y Olmos, llegando destacados a la meta, donde Fombellida, en magnífico "sprint" cruzó a meta en primer término, seguido del portugués Pereira y Olmos.

Un minuto más tarde llegó Miró y poco después Langarica, Gual, Bernardo Ruiz y Rebelo. — ALFIL.

Clasificación de la novena etapa. — ALFIL.

- 1.º Fombellida, en 9-0-5 (media horaria: 29,310 kilómetros);
- 2.º Pereira, mismo tiempo; Olmos, mismo tiempo; Miró, 9-1-32; Langarica, mismo tiempo; Gual, mismo tiempo; Bernardo Ruiz, Rebelo, mismo tiempo; Pauwels, 9-2-32; E. Rodríguez, 9-3-17; Sancho, Joessen, mismo tiempo; Janssen, 9-3-58; Dello Rodríguez, 9-5-20; Costa, mismo tiempo; Gimeno, 9-5-38; Lourenco, 9-5-47; Font, mismo tiempo; Lambrechts, 9-6-0; Rubin, mismo tiempo, ex-quo; Syen, Van de Voorde, Peterhans, Reschimah, Berrendero, Martín, Palmer, Gutiérrez, Aguirrezabal y Landa; P. Rodríguez, 9-6-39; Jimeno y Gandara, mismo tiempo; Zaugg, 9-7-42; Ferret, mismo tiempo; Martins, 9-16-50, y López Gandara, en 9-25-41.

Se ha retirado Lizarraide. — ALFIL.

Campeonato Nacional de baloncesto de la Sección Femenina

MARRUECOS, campeón de su grupo, jugará la fase final de segunda categoría

Nada nos dijeron aun las agencias. Pero es lo cierto que se vienen celebrando los VIII Campeonatos Nacionales de Baloncesto de la Sección Femenina y que en ellos está teniendo actuación muy destacada el equipo representativo de la Territorio de Marruecos donde, junto con las más destacadas jugadoras mallenses y tetuaníes, forman las hermanas Belinchón, del cuadro ceutí.

Según nos cuenta un testigo presencial de sus actuaciones, el equipo marroquí participa en uno de los grupos de segunda categoría — el año pasado descendió de la primera — y se acaba de proclamar campeón de dicho grupo al derrotar a Zamora A. por 24 a 15 y a Madrid G por 21 a 6, teniendo que participar ahora, en la fase final que solo se disputarán los cuatro equipos campeones de grupos.

Habla y no acaba este buen aficionado de las dos magníficas exhibiciones plásticas de entusiasmo y coraje, que acaban de rea-

lizar nuestras representantes en Zamora y en Madrid, donde se les consideraba presa fácil y donde dejaron asombrados a propios y extraños con su contundentes triunfos. De nada sirvieron los múltiples obstáculos que encontraron en la pista de juego de Zamora. Ni la superioridad de que blasonaban las madrileñas. Con un gran juego y un entusiasmo extraordinarios, nuestras jugadoras arrollaron a zamoranas y madrileñas, causando la admiración de propios y extraños y clasificándose dignamente para la ronda final, donde ignoramos aún si deberán chocar con Pontevedra, Castellón, Alicante, Zaragoza, Albacete, Lugo, Lérida o Salamanca.

Consignemos con satisfacción estas actuaciones del equipo baloncestista de la Sección Femenina de Marruecos y esperemos a que en la ronda final redoblen sus esfuerzos por alcanzar el título y por tanto el ingreso en la primera categoría nacional.

Toma posesión el nuevo Comité Directivo de la F. E. F.

El acto fué presidido por el Delegado Nacional de Deportes

Madrid, 15. — Esta noche se ha celebrado la toma de posesión del

nuevo Comité Directivo de la F. E. F. Presidió el teniente general Moscardó, quien sentó a su derecha al presidente saliente don Javier Barroso y a su izquierda al entrante, señor Rivero Meneses. Entre los nuevos miembros se hallaban don José M.ª Mateos, don Ernesto Cotorruelo, señor González Iglesias, señor Hernández Coronado, señor Pizjuán y el secretario saliente, señor Sánchez Ocaña. También se encontraban, por el Atlético Aviación el señor Tourzón y por el Madrid el señor Aylagas, así como representantes del Colegio Nacional y Regional de Arbitros, personalidades del deporte futbolístico y redactores deportivos.

EL ULTIMO AMISTOSO EN CHAMARTIN

R. Madrid, 4; Málaga 5

Madrid, 15. — El Málaga ha vencido esta tarde al Madrid por 5 a 4 en el último encuentro que se juega en el campo de Chamartín. Alvarez Antón alineó así a los equipos: Madrid: Marín; Que-rejeta, Arzanegui; Simonet, Font, Terán; Castiella (Juego Florenco), Rafa (después Castiella), Vldal (después Elzo), Elzo (más tarde Rafa) y Porro. Málaga: Mendaro (segundo tiempo Lareu); Jimeno, Soler; Paquirrini, García, Lecue; Casanova, Teo, Maciá, Lezama y Emilio.

Dominio alterno en ambos tiempos. La media malagueña superó a la madrileña. Al minuto de juego Madrid se anotó el primer tanto y a los once empataba Rafa. A los 31 minutos, Castiella, batió a Mendari y a los 44 Teo empataba a dos.

En el segundo tiempo a los 5 minutos Teo volvió a marcar, empatando poco después Florenco para el Madrid. Casanova en una internada deshace el empate y poco después Teo hace el quinto tanto malagueño. Antes de terminar Florenco marca nuevamente para el Madrid. — ALFIL.

Clasificación general. — ALFIL.

- 1.—Costa, 52-40-43.
- 2.—Langarica, 52-56-50.
- 3.—Lambrechts, 53-07-17.
- 4.—Berrendero, 53-08-49.
- 5.—Fombellida, 53-10-20.
- 6.—Dello Rodríguez 53-19-17
- 7.—Sancho, 53-25-29.
- 8.—Van de Voorde, 53-34-35.
- 9.—Zaugg, 53-34-36.
- 10.—Janssen, 53-34-48
- 11.—Gual, 53-56-40.
- 12.—Olmos, 53-58-34.
- 13.—Gimeno, 54-16-12.
- 14.—B. Ruiz, 54-17-17.
- 15.—Rebelo, 54-29-12.
- 16.—Lourenco, 55-08-01.
- Ultimo:
- 17.—Martins, 55-28-63.

Primeramente habló el teniente general Moscardó y después lo hizo el señor Barroso, para elogiar al nuevo presidente y manifestar que éste será su último acto deportivo. El señor Rivero Meneses dijo que recibía con entusiasmo la entrega de la Federación, solicitando del señor Sánchez Ocaña persistiera de su actitud y volviera a la Federación Lugo reafirmando que su deseo y el de los miembros del nuevo Comité es el que el fútbol español en lo nacional e internacional alcance la preponderancia que merece. — ALFIL.

EL SEVILLA QUE VA A MESTALLA

Ovidio sustituye a Felix

Sevilla, 15. — Mañana saldrá el equipo del Sevilla para Valencia, para disputar el primer partido de la semifinal de Copa, contra el Valencia en Mestalla.

El probable once que jugará será el siguiente:

Bustos; Joaquín, Villalonga; Alconero, Ovidio, Egulluz; López, Arza; Araujo, Herrera y Campos.

El mediocentro Félix, que estuvo desastrosamente el pasado domingo contra el Atlético Aviación, no se desplaza y ha sido sustituido por Ovidio. — ALFIL.

Anúnciese en EL FARO

Doctor ADULFO SANCHEZ WIECKE

Médico Puericultor del Dispensario de Higiene infantil

Enfermedades de los niños. Puericultura

Consulta de 4 a 6 - G. Millán Astray 15, Tfn. - 7-6-0



Animación ante la feria de Junio

Tres grandes corridas de toros. - Dos vistas de fuegos artificiales. - Gran fiesta infantil. - Grandiosa cabalgata, - Carreras ciclistas

En el salón de sesiones del Ayuntamiento y bajo la presidencia del alcalde accidental, don Manuel Baleriola Soler, celebró sesión el pleno de la Comisión municipal, asistiendo los gestores señores González Mota, Pérez Arriete, Bravo García, Michán Fabre y Llinares; interventor de fondos municipales, señor Velasco Damas, y actuando de secretario el de la Corporación, señor Carbonell y García y de oficial de actas el señor Muñoz Arosa.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada por unanimidad.

El señor interventor da cuenta del estado económico del Ayuntamiento y propone que ante la persistencia de la enfermedad del señor Gázquez, el alcalde accidental, señor Baleriola Soler, se haga cargo de la ordenación de pagos. Así se acuerda con el ruego del señor Baleriola de que en el acto de arqueo y levantamiento de acta de entrega de la Caja municipal se encuentre presente el pleno municipal.

Se acuerda que por la comisión de Hacienda se lleve a cabo un examen sobre los conciertos de lujo concertados por el Ayuntamiento, procediendo a la revisión de los mismos.

Dada lectura a escrito de practicantes y matronas del Hospital Municipal relativo a solicitud de las mismas mejores y beneficios económicos de los funcionarios municipales y otro escrito igual de los señores médicos, como asimismo oficio del Colegio de Practicantes de Cádiz e informes de los señores interventor y secretario del Ayuntamiento se acuerda contestar a los solicitantes de conformidad con los referidos informes.

(Continuaremos su publicación en el próximo número).

GARNET DE LA VIDA LOCAL

Llegada De Málaga llegó el canónigo de aquella Santa Iglesia Catedral Ilmo. señor don José Suárez Faura.

Al Toril, a recibir al ilustre visitante acudieron el arcipreste de la ciudad Rvdo. señor don Manuel Reverendo y el hermano mayor de la Cofradía de Medinaceli.

Desearnos al Rvdo. señor Faura que su estancia entre nosotros le sea muy agradable.

Entre nosotros Pasa unos días entre nosotros el Rvdo. Padre SS don Francisco Villanueva, de la Residencia Universitaria de Sevilla.

Regreso De Sevilla donde ha pasado unos días regresó el Rvdo. Padre don Serafín Rodríguez, SS., coadjutor de la Iglesia parroquial de Nuestra Señora de la Palma.

LA PROCESION DE IMPEDIOS El próximo domingo saldrá de la Iglesia parroquial de San Isidro, la procesión que ha de acompañar a S. D. M. en su visita a los enfermos de la feligresía.

REUNION DE LA COMISION MUNICIPAL DE FIESTAS

Bajo la presidencia del alcalde accidental, señor Baleriola Soler y actuando de secretario el de la Corporación municipal, don José María Carbonell y García, celebró sesión la Comisión municipal de fiestas, asistiendo los señores Pérez Arriete (don Juan), Michán Fabre (don Miguel), don Miguel Lozano, don Enrique Millán, don Arturo Carratalá y don Rafael Montilla y Ordóñez.

En primer lugar se examinaron

los diversos proyectos presentados para el exorno del Real de la Feria y portada de entrada al mismo, eligiéndose por unanimidad el firmado con el lema "Buena Suerte", que adierte el sobre a él correspondiente, resultó ser original de la señorita Natividad Gómez Moreno y don Guillermo P. de Alameda. El proyecto es una verdadera exhibición de colorido y buen gusto, estando basado todo él en motivos marineros y andaluces.

A continuación se pasó al estudio de los diversos números que han de formar el programa de fiestas; tomándose los siguientes acuerdos: se ve solemne en la tarde del sábado día 8, ante la imagen de la Santísima Virgen de la Palma, Patrona de la ciudad y a continuación apertura de la Feria, a cuyo fin se cortará por el señor alcalde, seguido del Excelentísimo Ayuntamiento, la cinta de acceso al Real de la Feria; en la misma noche Gran Cabalgata dándose dos premios, uno para carrozas de adultos y otro para carrozas infantiles; se celebrarán dos vistas de fuegos artificiales y en la última noche la quema de una monumental traca de formidable efecto; habrá carrera de bicicletas, concursos de caballistas; una gran fiesta infantil con concurso de trajes andaluces, conciertos, tres corridas de toros, un espectáculo taurino musical, elevaciones de globos y fantoches y muñecos grotescos, exposiciones, etc.

En resumen un programa absolutamente detallado en cuya confección se trabaja en los presentes días y que se ajustará en una próxima reunión de la Comisión de Fiestas dándose entonces a conocer a nuestros lectores.

Todos los reunidos mostraron sus deseos de que en el año actual, las fiestas y feria algecireña revistan el mayor esplendor posible.

EL ENTIERRO DE DON EMILIO MORILLA

En la tarde del pasado lunes tuvo lugar el triste acto de conducir a su última morada al que en vida fuera Excmo. señor don Emilio Morilla, ex alcalde de la ciudad y caballero Gran Cruz, como asimismo estimado compañero en la Prensa corresponsal en nuestra ciudad de las Agencias Efe y de los diarios "A B C", de Sevilla, "Sur", de Málaga, y "España", de Tánger.

Una enorme manifestación de personas acompañaron al cadáver ocupando la presidencia del duelo el hermano político del extinto don Manuel Roca Gutiérrez; el coronel jefe de Estado Mayor, señor Lamo; el alcalde accidental de la ciudad, señor Baleriola; los gestores, señores Michán Fabre, González Mota, Bravo García, Pérez Arriete y Llinares, junto con el secretario de la Excmo. Corporación, señor Carbonell, e interventor, señor Velasco Damas.

Con este motivo volvemos a reiterar a la familia doliente nuestro pesar por la pérdida del compañero querido, elevando una oración por el eterno descanso de su alma.

Montilla.

Anúncie en se nuestros Anuncios breves

"Persiste en el mundo un viejo concepto de derechas e izquierdas por nosotros superado. Nosotros hemos lanzado por la borda hace diez años a esas viejas clasificaciones. Aceptamos de la derecha lo que es permanente e inalienable: el mantenimiento de nuestra fé católica, el servicio a la grandeza de la Patria y la conservación de los principios del progreso económico. Lo demás lo rechazamos por viejo y atrasado"

(Viene de la página quinta.)

Los males del comunismo son más hondos de cuanto los pueblos que no lo han vivido pueden imaginarse. La trivialidad de la vida moderna, en que se vive apresurada y superficialmente, hace que periódicamente los pueblos se sorprendan por los efectos desastrosos de ese mal. El comunismo

llewa más de 25 años trabajando por la bolchevización universal. Existe por el mundo dispersa documentación suficiente de las actas y congresos del Komintern, con su táctica de violencia y su escuela de revoluciones y actos terroristas. Un acto, sin embargo, acusa marcadísimo interés: es el del Congreso del año 1935 en que el comunismo cambió su táctica de violencia por la de colaboración y desencadenamiento de la revolución desde el poder. En ella se decretaron los Frentes Populares, que habrían de constituir el primer escalón en el ascenso del comunismo. La nación española fué la primera en cumplir el mandato. La filtración en las organizaciones obreras, universitarias, estudiantiles, de todo orden, habían de facilitar la maniobra, suprimiendo la resistencia de los otros elementos a la absorción en aquellas sesiones se señalaron claramente los objetivos: España, la India, los países coloniales, las naciones sudamericanas. Lo que pasó después no debiera ser una sorpresa para nadie. Estaba claramente definido y escrito. La modificación que el comunismo viene sufriendo en los últimos años en la nación soviética, no ha quitado gravedad al peligro. El comunismo de exportación viene siendo el mismo, pero con más medios para su expresión. La supresión del Komintern fué sólo un sacrificio aparente para limar recelos en los pueblos aliados. El "Nacionalmostel" sustituye con las mismas organizaciones y personas al Komintern, aparentemente disuelto. Ante los camaradas de otros países se le tituló "Servicio de Compañerismo Exterior", pero continuó la misma dirección y los mismos objetivos de bolchevización progresiva universal. La democracia es para el comunismo solo una puerta para poder entrar. No constituye un ideal ni un fin, sino un medio que se acepta por cuanto favorece el juego, y el juego sigue hoy, después de la victoria, con mayor energía y mayores medios que lo fué ayer. (Muy bien). El Occidente, torpemente, le va abriendo sus puertas.

DESDE SAN ROQUE

EL DIA DE LA PARROQUIA

Se ha celebrado el día de la Parroquia, diéndose una misa de comunión general, a la que asistieron en pleno las ramas de Acción Católica y todas las congregaciones parroquiales, portando sus banderas, estandartes y banderines, así como nutrida representación, tanto masculina como femenina, de la feligresía no asociada.

Terminada la misa, que fué oficiada por el párroco don Francisco Muñoz de Arenillas, y que acompañaron entonando sus himnos, el eucarístico y otros la Acción Católica, demás congregaciones y el pueblo, recibiendo la sagrada comunión con objeto de rendir expreso homenaje de respeto y filial cariño al señor cura, llevando la voz de las asociadas y en general de la feligresía, como representante de la entidad organizadora, la Presidenta de las Mujeres de Acción Católica, que pronunció unas breves y sentidas palabras en cumplimiento de su cometido. El Sr. párroco acogió conmovido el homenaje rendido en su persona a la sagrada dignidad del tercer pastor de la Iglesia y, después de puntualizar en tal sentido el alcance del acto de sus feligreses, hizo elocuentemente resaltar el ejemplar amor con que por estos se recuerda y exalta a sus predecesores en el Curato de Santa María la Coronada, evocando en concisas y completas semblanzas las figuras de los más destacados y especialmente la del P. Romero de Figueroa; la del P. Calderón, que fundó la Capilla de Nuestra Señora de la Visitación; la del P. Caballero de Luna, custodio y continuador personal del Archivo, y la de los padres Hidalgo y Font, no por recientes menos admirados y queridos que los antiguos y como idealizados por los sanroqueños en la doble distancia del tiempo y del espacio.

Terminada la interesante e inspirada plática - conferencia con que el P. Muñoz de Arenillas acogió el homenaje de sus feligreses, a los que hizo emocionadas protestas de amor y de su gratitud, los concurrentes desfilaron ante el párroco, besando su mano y reiterándole su felicitación y ofrecimientos.

Por la tarde, integrando el programa de los actos organizados por la Acción Católica, se expuso en el rosario a S. D. M. y se fué en procesión con el Santísimo al monumento al Sagrado Corazón de Jesús erigido en el atrio, en donde se renovaron las promesas de la consagración de la Ciudad y desde donde se dió con la custodia la bendición al pueblo, que concurrió en gran número, mostrando edificante devoción.

Corresponsal.

El hecho más grave que en este orden ha tenido lugar en el último año, después de la victoria, terminará cada una de las partes del concierto. Fueron interpretadas diversas partituras de esciarcidos autores: Beethoven, Falla, Albéniz, Rodrigo y Granados, y hubo una segunda parte, totalmente dedicada a Chopin. Las sorprendentes dotes del insuperable músico, se pusieron en el desarrollo de este concierto, del que guardará memorable recuerdo el selecto auditorio que asistió al mismo. Como antes decimos, el profesor Cubiles fué objeto de prolongadas ovaciones.



DELEGACION: ABADIA EL ABASI NUMERO 2. TELEFONO 2042

EL CONCIERTO DE AYER A CARGO DEL PROFESOR CUBILES

En el paraninto de la Delegación de Educación y Cultura, se celebró el concierto de piano a cargo del ilustre profesor don José Cubiles.

Asistieron SS. EE. los señores de Varela y las altas autoridades de la Zona de Protectorado, así como un selecto público que llenaba totalmente el amplió paraninto.

En su presentación, fué acogido el profesor Cubiles con grandes aplausos que se repitieron al

lo constituyó el Congreso Sindical celebrado en París, en donde a bombo y platillo se erigieron los Soviets en dueños y señores de las organizaciones obreras del mundo. Los representantes que acudieron a la reunión, no obstante sus filiaciones marxistas, se revelaron en el Congreso como agentes obedientes a las órdenes soviéticas. (La obra de captación de los dirigentes obreros en el mundo había dado sus frutos) Sólo la representación inglesa de las Trade Unions constituyó una excepción en la Asamblea por su moderación y buen sentido; pero no se vió libre de la agresión y del insulto de fascistas por los Soviets. (Muy bien). El que no estuviera en ella la Confederación del Trabajo americana y si la C. I. O. no resta importancia al hecho de que los Sindicatos soviéticos acabasen controlando el arma internacional sin dicalista, al adjudicarse ocho de los once puestos a representantes controlados de hecho o de derecho por Moscú. Al entrar por primera vez desde el año 1918 los Sindicatos oficiales soviéticos en las organizaciones sindicales internacionales, le hacen por la puerta grande como dueños y señores. No podrían menos de seguirles las huelgas y los conflictos obreros y movimientos subversivos en muchos lugares del Universo.

El comunismo prepara conscientemente sus etapas y las ejecuta con sujeción a un plan es el único que parece saber a dónde va. Por conocerlo y rechazarlo constituimos para él una obsesión. Las preferencias que la Prensa y la Radio a su servicio nos prodigan no pueden ser más lógicas; pero lo que no es lógico ni tiene sentido es que los otros puedan bailar al son de su pandero (Muy bien).

Si el comunismo un día pudo representar un movimiento universal de los proletarios que exaltaba sus anhelos y su sed de justicia, hoy constituye, después de 25 años de fracaso, un imperialismo más entre los muchos que el mundo ha padecido.

(Continuará en nuestro próximo número.)

GRANDES MANIFESTACIONES EN GRACOVIA CONTRA EL GOBIERNO COMUNISTA POLACO

400 ESTUDIANTES HAN SIDO DETENIDOS

Los representantes diplomáticos anglo norte-americanos son víctimas de vejaciones por las autoridades de Polonia

Londres, 15. — Anuncian de Cracovia que se han producido grandes manifestaciones contra el Gobierno en las que han tomado parte unos 15.000 estudiantes, comunicando la Agencia Pat.

Durante ellas — agrega la citada Agencia — se lanzaron gritos de "Viva el general Anders" y "Fuera Bierut".

Las autoridades comunistas de Cracovia detuvieron a 400 estudiantes y ordenaron la clausura de la Universidad.

El ambiente antisoviético y antigubernamental de Cracovia lo demuestra el hecho de que la juventud depositó sobre las tumbas de los reyes de Polonia coronas de flores en el aniversario de la fiesta nacional polaca. — EFE.

Los representantes diplomáticos de Gran Bretaña y EE. UU. son objeto de vejaciones por parte de los comunistas polacos : : :

Londres, 15. El corresponsal del "Gladow Herald" informa desde Polonia acerca de las continuas vejaciones de que son víctimas los representantes oficiales de la Gran Bretaña, comunicando la agencia PAT.

Ultimamente, — dice el citado periodista — durante la estancia

en Cracovia del Embajador británico, Cavendish Bentinck, con motivo de la proyección de la película "The True Glory" se produjo una espontánea manifestación probritánica, durante la cual el embajador fué llevado en hombros por la multitud.

Las autoridades comunistas, molestas por este hecho negaron al embajador el permiso para volver a Varsovia en su avión particular, en el que había llegado con personal de la Embajada.

A pesar de las protestas del embajador, este tuvo que hacer el regreso por ferrocarril.

El avión empleado por el agregado militar, coronel Blat Andrews, fué averiado la noche anterior en el aeropuerto y el coronel presentó su protesta contra este acto de sabotaje.

Otro de los hechos que cita el periodista es la retención por las autoridades comunistas de la Delegación Americana que llegó a Cracovia procedente de Praga en un tren especial que conducía colecciones de obras de arte polacas recuperadas en Alemania.

La comisión estuvo detenida durante treinta horas, sus miembros no pudieron abandonar el tren mientras que permanecieron en Cracovia. — EFE.

EL DIRECTOR GENERAL DE PRENSA VISITÓ AYER LÉRIDA

Por la tarde salió para Zaragoza

Lérida, 15.—El director general de Prensa, don Tomás Cerro Corrochano, estuvo en la mañana en el Gobierno Civil, el Obispado, Ayuntamiento y Diputación, donde cumplimentó a las primeras autoridades. Por la tarde, recibió a los periodistas en el Ayuntamiento y conversó con ellos largo rato, recogiendo las sugerencias que le fueron hechas y exponiendo diversos puntos de vista, relacionados con la Prensa. Después visitó la redacción y talleres del diario "La Mañana". Más tarde visitó los monumentos artísticos de la ciudad y a las nueve y media de la noche, salió en automóvil con dirección a Zaragoza, acompañado de su secretario particular.—CIFRA.

LOS ESTADOS ARABES DEL MEDIO ORIENTE PREPARAN UNA CONFERENCIA SOBRE PALESTINA

(Viene de la primera página.) en lo que a Palestina se refiere. —EFE.

EL ALTO COMITÉ ARABE PEDIRÁ LA DISOLUCIÓN DE LA ASAMBLEA JUDIA

Jerusalén, 15.—El Alto Comité Árabe pedirá al alto comisario, Cunningham, la disolución de la Asamblea judía de Palestina, según informó hoy el portavoz de dicho Comité.—EFE.

Estados Unidos ante la crisis mundial de alimentos

Anderson traza un programa de nueve puntos para cumplir con las exportaciones a los países hambrientos

Washington, 15.—El secretario de Agricultura, Anderson, ha trazado el siguiente programa compuesto de nueve puntos mediante el cual se espera que los Estados Unidos puedan cumplir con sus obligaciones de exportar a las naciones amenazadas de inanición durante el año próximo.

1.—El Gobierno informará a las naciones solicitantes que basándose en los cálculos anticipados actuales, los Estados Unidos no podrán exportar más de doscientos cincuenta millones de "bushels" de trigo durante el año próximo.

2.—La disposición que estipula la extracción del ochenta por

cientos de harina del grano, continuará en vigencia. Esto reducirá las cantidades de trigo que se utilizan para producir en un ocho o en un diez por ciento.

3.—Se limitará desde primeros de año la cantidad de trigo que se emplea para hacer harina destinada al consumo nacional, hasta que alcance la cantidad necesaria para producir el ochenta y cinco por ciento de la que se distribuyó para el consumo nacional durante el año 1943.

4.—Se modificarán las órdenes respecto a la alimentación, emitidas durante la guerra de forma que por lo menos la mitad de todo el trigo entregado a los elevadores de granos por los productores, se venda al elevador en vez de depositarse enteramente por cuenta del productor. Además el Gobierno estipulará que la mitad del trigo comprado por los elevadores, mayoristas y otros compradores, se reserve para la incorporación de crédito de artículos de primera necesidad (esa disposición quedará en vigor hasta que el Gobierno haya acumulado suficiente trigo de la cosecha de 1946 para cumplir sus requisitos de exportación calculados en 25.000.000 de "bushels").

5.—El Departamento de Agricultura pedirá a la Oficina de Transportes de defensa que prosiga sus envíos de trigo de los Estados de Oklahoma, Texas, Nuevo México, Arkansas y Luisiana, con excepción de los envíos destinados a la exportación o que sean objeto de permiso especial. El fin que se propone lograr por medio de dicha orden es el de ahorrar los medios de transporte. Sin ella, la cosecha de trigo temprano de dicha zona, sería enviado a otras, dando lugar así a que se necesiten envíos de esas otras zonas para la primera.

6.—El Gobierno impondrá nuevas limitaciones en el uso del trigo por los fabricantes de forrajes para el ganado, tan pronto mejore la situación de los granos para la alimentación del ganado.

7.—Se continuará el programa de conservación voluntaria, incluyendo la reducción en el tamaño del pan y los productos de repostería.

8.—El Gobierno mantendrá en vigencia las leyes que prohíben el uso del trigo y productos del mismo destinados a la producción de cerveza y alcohol.

9.—Las disposiciones que limitan la cantidad de trigo que los molinos pueden tener en reserva, no se invocarán en relación con la cosecha del año actual, a no ser que la distribución equitativa la haga necesaria (los molinos están limitados actualmente a mantener en reserva existencias que no excedan de sus necesidades).—EFE.

La voz de Franco en el mundo

(Viene de la primera) objetivos de subversión universal. España está de vuelta cuando otros países van hacia el peligro, y su autoridad moral, su soberanía nunca menoscabada, se alzan por encima de las fronteras geográficas, sin que para merecer esta libertad de acción tuviera jamás que hacer ninguna clase de concesiones.

Es digno de señalarse en medio de esta ofensiva general contra nuestro país el paradójico caso de Polonia, expoliada y repartidos sus despojos por unos vecinos más fuertes en la pasada conflagración; sometida hoy a la más dura y feroz de las dictaduras, bajo un gobierno bolchevista e irresponsable, que sin embargo tiene asiento en el organismo de las naciones unidas. Y es paradójico — como ha subrayado Franco — que nuestro pueblo que por católico compartió el dolor de la nación polaca, constituya hoy el blanco de la fobia de su gobierno comunista.

Las naciones, entre tanto, como el avestruz, esconden la cabeza pero no ven la realidad de sus dramas interiores. Y pretenden distraer a sus pueblos, sin fe y sin esperanza, con la visión de una artificial humareda española. No les importa sus problemas internos, ni su decadencia en todos los órdenes. El objetivo es España y una revista histórica, un compendio de inferioridad les hace arrojar en la lechada, en la calumnia, en el ataque desatentado. Pero sobre la niebla que a nuestro alrededor pretense arrojarse, seña en cada momento cul-

Las fuerzas soviéticas se han retirado de todo el territorio de Manchuria

Reorganización en el Gobierno y en el Alto Mando militar de China

Mukden, 15.—Los círculos soviéticos autorizados declaran que las fuerzas soviéticas se han retirado de Dairen y de todo el territorio de Manchuria, excepto de Port Arthur, que conforme al tratado chino-soviético, deberá estar defendido por los rusos.

En los mismos círculos se manifiesta que la evacuación fué completada el 30 de abril, pero debido a las interrupciones en las comunicaciones exteriores quizás sea desconocida la noticia.

Se pone de relieve que aún las ciudades fronterizas de Manchuria en el extremo occidental del ferrocarril oriental chino, en el extremo oriental del ferrocarril del Este y de las líneas ferroviarias de Manchuria meridional, todas las fuerzas rusas han sido evacuadas.

Se añade que las fuerzas ru-

sas que se hallaban en el sector de Dairen han sido retiradas a Port Arthur.—EFE.

REORGANIZACION DEL GOBIERNO CHINO

Nanking, 15.—En los medios políticos de esta ciudad se anuncia la reorganización del Gabinete chino con el fin de dar cabida en él a mayor número de elementos liberales.

Se añade que la reorganización afecta también a las altas esferas militares chinas.

El Ministerio de la Guerra se ha convertido en el Ministerio de Defensa y el nuevo titular de la cartera es Pai-Tsung-Chi.

El general Chen Cheng, que era el anterior ministro de la Guerra tomará el mando de todas las fuerzas terrestres de China, reemplazando en el citado cargo al general Hing Chin, el cual ha dimitido su cargo, alegando que el mismo debía ser desempeñado por un hombre más joven.

Según los citados medios, el nuevo Gabinete sufrirá modificaciones y las siguientes carteras serán desempeñadas por las personalidades que se citan: Comunicaciones, el general Yu-Tahuel; Información Peng-Hsueh-Pi; Ferrocarriles, Tseng-Yuang - Fu; Economía, Wong-Wen-Hj; Industria y Comercio, Chang-Chai-Ngau.—EFE.

SUMMER WELLES DEFIENDE EL INFORME SOBRE PALESTINA

Nueva York, 15.—En un discurso pronunciado en esta capital, el ex-secretario de Estado norteamericano, Summer Welles, ha calificado el informe de la comisión angloamericana para Palestina de "activo de profunda desilusión".

El establecimiento en dicho país de una comunidad judía, dijo, es esencial para la paz y estabilidad mundiales.

Recomendó a continuación que el Consejo de Seguridad de la ONU se encargase inmediatamente del problema palestino, tal como se estipuló en la Carta de las Naciones Unidas.

James Mac Donald, uno de los miembros de la comisión anglo-norteamericana, pronunció también un discurso, en el que dijo, entre otras cosas:

"Me niego a creer que el Gobierno británico, al insistir sobre condiciones imposibles para su liberación, retenga como rehenes a los judíos que sólo piden que se les permita reorganizar sus vidas, si hemos de evitar graves acontecimientos.—EFE.

Benavente en Madrid

El ilustre dramaturgo desciende del tren entre las aclamaciones de la multitud que le esperaba en la estación.

